

El Presidente se reunió ayer con su par de Perú, Dina Boluarte, y por la noche arribó a Brasil:

Oficialismo reconoce que la gira de Boric se ha visto opacada por caso Monsalve

Si bien sostuvo un importante encuentro con su homólogo de China, Xi Jinping, las repercusiones en Chile por el caso que afecta al exsubsecretario han llevado a La Moneda a tener que enfrentar la polémica, mientras el mandatario ha evitado contacto con la prensa.

JORGE SOTO
 Desde Lima

“¿Nadie tiene preguntas de la pauta?”, emplazó el viernes la vocera de Gobierno, Camila Vallejo, a los periodistas que llegaron a cubrir los premios InspiraTEC.

La vocera tuvo que decir por respeto a las ganadoras respondería todas las preguntas relacionadas con el caso del exsubsecretario Manuel Monsalve una vez que ellas dejaran el escenario.

Una escena parecida podría repetirse, pero no en Santiago sino que en Río de Janeiro.

Se espera que la secretaria de Estado asista a Brasil con una agenda en la que expondrá respecto al fenómeno de la desinformación en un foro que se realizará el martes, aunque su llegada a la ciudad está en agenda para mañana lunes.

No está confirmado si la ministra de la Segegob efectuaría su tradicional vocería de los lunes en el extranjero, como una forma de blindar al Presidente Gabriel Boric, aunque también sería traer el tema de Monsalve a la Cumbre del G20.

Pese a las expectativas que tenía La Moneda respecto de la gira al país vecino, el caso Monsalve ha empañado el paso de Boric por Lima. Solo la reunión con el mandatario chino, Xi Jinping, logró una mayor notoriedad en Chile. Incluso, el tradicional diario El Comercio, de Lima, destacó el viernes un artículo relacionado al exsubsecretario chileno que se tituló “Detienen a responsable de lucha anticrimen por supuesta violación”.

Algo sintomático de la polémica también ha sido que el mandatario no ha tenido contacto con la prensa nacional que lo acompaña en la gira para responder preguntas, en una semana marcada por la detención de



Presidente Gabriel Boric fue recibido por la mandataria de Perú, Dina Boluarte, en la segunda jornada del Foro APEC.

Monsalve y la reactivación de la polémica por el caso Convenios, luego de la revelación de los chats en los que la diputada Catalina Pérez dialoga con su expareja Daniel Andrade, fundador de Democracia Viva, respecto a que “van a salir las lucas”, en torno al proyecto que hoy es investigado por la justicia.

Tras el fin de la cumbre, el Presidente Gabriel Boric destacó a través de su cuenta de X que se trató de una instancia de “colaboración internacional para enfrentar la crisis climática, de seguridad y la desigualdad que afecta a nuestros pueblos. Concluye APEC 2024 en Perú, donde una vez más ratificamos cuánto se valora la estabilidad

de Chile y la importancia que le hemos dado a la transición energética (...)”.

En el oficialismo, sin embargo, se percibe que en Chile no se logra notar la importancia de los compromisos internacionales del Presidente dada la contingencia.

El senador del Partido Socialista Juan Luis Castro dijo que “sin duda que a nivel local hay un efecto tremendo y eso es innegable porque las cosas son como son. Creo que este tema va a continuar no solo por cómo se manejó, sino por las implicancias de un hombre que tenía altísima credibilidad en este sistema”.

Para el senador del Frente Amplio Juan Ignacio Latorre,

“lo que muchas veces ocurre es que la agenda internacional del Presidente es muy potente y reconocida, pero se ve opacada por contingencia, coyuntura o crisis que se dan en el contexto nacional. Creo que los distintos encuentros y ahora el G20 en Brasil es una agenda muy potente con un Presidente muy reconocido y que juega un rol importante (...) con la agenda del impuesto a los súper ricos que se ha venido trabajando con Lula y con Petro”, dice el legislador.

Jaime Araya (ind.-PPD) sostuvo que “es evidente que por ahora el caso Monsalve va a estar afectando distintas aristas de la labor gubernamental, pero una vez que quede en prisión preventiva esto debiera comenzar a salir de la esfera de gobierno; además, una vez resueltos y conocidos los



El mandatario también estuvo con el Primer Ministro canadiense, Justin Trudeau.

sumarios, van a ir quedando claras las responsabilidades individuales, y eso naturalmente va a permitir sacar por completo este tema del Gobierno”.

Por el lado de la oposición, la diputada Catalina del Real (P. Republicano) añadió: “El caso Monsalve sí está empañando la gira de Gabriel Boric en el APEC, ya que las imágenes de su exsubsecretario del Interior esposado y encarcelado en todos los medios de prensa son muy fuertes y este Gobierno no ha sabido manejar el caso desde un principio”.

Saludo con Boluarte después de tensiones

Ayer el Presidente se vio algo incómodo en el saludo protocolar con la mandataria de Perú, Dina Boluarte, y más en confianza cuando se volvió a reunir con Justin Trudeau, Primer Ministro de Canadá, con el que ha tenido más de tres encuentros.

La relación con Boluarte ha estado marcada por las tensiones con el Presidente Boric. El man-

datario chileno fue crítico de Boluarte tras la salida del expresidente Pedro Castillo en 2022.

Asimismo, salió a condenar las violaciones a los derechos humanos durante las protestas en 2023. Ello provocó que desde el gobierno de Boluarte expresaran su malestar con los dichos del mandatario.

Más tarde, se encontraron en el marco de la Asamblea General de la ONU, en Nueva York, donde se buscó limar asperezas y se comprometieron a fortalecer los vínculos bilaterales.

Por la noche, el mandatario arribó a Río de Janeiro y hoy sostendrá un encuentro con el Presidente brasileño, Lula da Silva, y alcaldes de Brasil.

El martes, la vocera de Gobierno expondrá en Brasil sobre el fenómeno de la desinformación, tema acerca del cual la oposición la ha llamado a citar ejemplos respecto de noticias falsas en las que han incurrido dirigentes del oficialismo, e incluso ella, lo que quedó consignado en una carta enviada por diputados de la UDI.